
АКТИВИЗИРОВАТЬ РАБОТУ

ДЕПУТАТОВ...«У нас есть чудес
ное средство сразу, од
ним ударом удесяте
рять наш государствен
ный аппарат, средство, 
которым ни одно ка
питалистическое госу
дарство никогда не 
располагало и распола
гать не может. Это чу
десное средство — при
влечение трудящихся... 
к непосредственной ра
боте управления госу- 
даством» (Ленин, т. 26, 
стр. 87).

ЛЛ ЕСТНЫЕ Советы депутатов 
*• ' трудящихся, являясь пол

ноправными государственны
ми органами на своей терри
тории, проводят разносторон
нюю деятельность: руководят 
культурно - политическим и 
хозяйственным строительст
вом, устанавливают местный 
бюджет, обеспечивают охра
ну государственного порядка, 
содействуют усилению оборо
носпособности страны, обес
печивают соблюдение законов 
и охрану прав граждан.

Во всей своей деятельности 
Советы и их исполнительные 
органы опираются на много
численный актив и депутатов. 
Многие депутаты городского, 
сельских и поселковых Сове
тов ведут разнообразную ра
боту со своими избирателями, 
организуют вокруг себя сель
ский актив и уличные комите
ты, стремятся выполнять на
казы избирателей— верно слу
жить своему народу.

Депутат городского Совета 
Ефим Измайлович Окишез1 
чутко относится к жалобам и 
запросам своих избирателей. 
К нему обращаются пенсио
неры, домашние хозяйки и 
рабочие по различным вопро
сам. Всегда Ефим Измайлович 
внимательно выслушивает их 
нужды и по возможности ока
зывает помощь. И люди, ви
дя такое отношение к ним, 
дружно откликаются на при
зыв депутата. .Так, Е. И. Оки
шев сумел организовать насе
ление улицы Емлина на про
кладку водопровода.

Большую работу среди на
селения деревни Слобода и 
ее окрестностей проводит 
Владимир Степанович Ездаков. 
Он часто выступает с лекция
ми и докладами, информиру
ет своих избирателей о рабо
те сессий горсовета.

Многие депутаты принима

ют активное участие в подго
товке вопросов на сессии гор
совета и заседаниях исполко
ма. Из рассмотренных на сес
сиях этого созыва 13 вопро
сов девять было подготовле
но депутатами, 36 —  на ис
полком.

Активность депутатов во 
многом зависит от работоспо
собности постоянных комис
сий, от того, насколько их ру
ководители сумели вовлечь 
своЛс депутатов в работу. В 
комиссиях по народному об
разованию, здравоохранению, 
в финансово-бюджетной рабо
тают почти все депутаты. Од
нако нельзя этого сказать о 
комиссиях по культурно-про
светительной работе и сель
ского хозяйства.

Известно, что каждый депу
тат должен работать под кон
тролем избирателей, система
тически информировать их о 
выполнении своих обязанно
стей, рассказывать, какие во
просы решаются на сессиях, 
периодически отчитываться 
перед избирателями. Однако 
этого не делают отдельные 
депутаты. Так, С. А. Бубен
цов, А. М. Злоказов, А. П. 
Рекова и другие, всего около 
двадцати человек. до сего 
времени перед избирателями 
не отчитались о своей дея
тельности.

Сейчас весь советский на
род готовится к достойной 
встрече XXI съезда КПСС. 
Трудящиеся принимают повы
шенные социалистические обя
зательства. В подготовку к 
съезду должны включиться и 
депутаты. Их долг —  высту
пать перед населением с бе
седами, докладами, проверять 
работу магазинов, столовых, 
больниц, школ, культурно- 
просветительных учреждений, 
мобилизовывать население на 
озеленение города и рабочих 
поселков, вести борьбу с на
рушителями общественного 
порядка. Много дел у депу
татов и в связи с проведени
ем декадника по безопасно
сти движения автотранспорта 
и с предстоящей в январе 
1959 года Всесоюзной перепи
си населения.

Каждый депутат облечен 
большим правом, доверием 
народа. Это великое доверие 
он может оправдать своей по
вседневной активной работой.

В воскресенье на полях
Погода в воскресенье выдалась 

как по заказу, и трудящиеся го
рода провели большой массовый 
выезд на поля колхозов и под
собных хозяйств. С большим эн
тузиазмом, понимая важность за
дачи и цену времени, участники 
воскресника провели огромную 
работу по уборке картофеля. 
Только на Новоуткинском подсоб
ном хозяйстве и в колхозе имени 
Кирова убрано около ста гекта
ров.

Всего на поля этих хозяйств 
выехало около трех тысяч чело
век. Здесь были коллективы за
водов Новотрубного, термоизоля
ционных материалов. Огромную

массу составили школьники. По 
отзывам руководителей, они-то и 
отличились своей дружной рабо
той, сплоченностью и трудолюби
ем.

На полях Новоуткинского под
собного хозяйства замечательный 
пример труда показали учащиеся, 
особенно 9 и 10 «б» классов.

Большой похвалы заслужили у 
колхозников ученики городских 
школ № №  32, 12, 15, 7 и Би- 
лимбаевской средней школы. Уби
рая картофель с полей колхоза 
имени Кирова, первоуральские 
школьники сняли урожай с пяти
десяти гектаров, а билимбаевские 
—  с двенадцати.

ЕЩЕ ОДНА ЗОЛОТАЯ МЕДАЛЬ ВСЕМИРНОЙ 
ВЫСТАВКИ

Л И К И Н О - Д У Л Е В О  (Москов
ская область). 29 сентября. 
(Т А С С ). Более 300 наименова
ний различных изделий из фар
фора— сервизов, декоративных 
ваз и художественных скульп
тур —  демонстрирует на Всемир
ной выставке в Брюсселе Ду- 
левский фарфоровый завод 
имени газеты «Правда».

Продукция этого крупного 
предприятия советской фарфо
ровой промышленности получи
ла высокую  оценку. Решением 
жюри Всемирной выставки Ду-

левскому заводу присуждена 
золотая медаль. Вы соко оценен 
творческий труд девяти худож
ников и скульпторов предприя
тия. Им присуждены почетные 
дипломы, серебряные и брон
зовые медали.

Сейчас коллектив завода го
товит юбилейную фарфоровую 
вазу «Д руж ба навеки». Она 
создается в ознаменование ве- { 
ликого праздника народного j 
Китая —  девятой годовщины j 
со дня образования Китайской | 
Народной Республики
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Московский автомобильный завод имени Лихачева начал мас
совый выпуск новых грузовых автомобилей повышенной прохо
димости «ЗИЛ-157». Эта машина снабжена более мощным дви
гателем.' (104 лошадиных силы). При полной нагрузке она раз

вивает скорость до 65 километров в час. На дорогах с твердым 
покрытием автомобиль может перевозить груз до 4,5 тонны.

Грузовик оборудован системой регулирования давления воз
духа в шинах. На тяжелых участках пути водитель, не выходя 
из кабины, может снижать давление в шинах с 3,5 до 0,5 атмо
сферы. Это обеспечивает большую проходимость автомобиля.

На снимке: новый автомобиль «ЗИЛ-157» на конвейере.
Фото В. Соболева. Фотохроника ТАС С .

Труд
X X I  съезду Ш 1СС 

Слово строителей
Коллектив участка Ж и л стр о я  Первоуральского строитель

ного управления, борясь за претворение в ж изнь решений X X  
съезда К П С С , план восьми месяцев выполнил на 124,7 про
цента. Выработка на одного рабочего достигла 110,9 процен
та. План второго квартала по сдаче ж и лья  был реализован на 
106 процентов, сдана в эксплуатацию  школа на 880 мест.

Стремясь достойно встретить 41-ю годовщину Великого 
О ктября ц предстоящий внеочередной X X I  съезд  К П С С , кол
лектив участка  Ж илстрой  в зял  на себя новые повышенные 
обязательства:

Сдать в эксплуатацию к  1 октября общежитие №  14 и 
дом №  8.

Закончить к 5 ноября монтаж  дома №  6 второго кварта
ла, пятого дома квартала №  18.

М онтаж  6 дома 18 квартала закончить к 1 октября, а от
делочные работы —  к 5 октября.

Закончить и сдать в эксплуатацию  дом «Сантехмонтаж» к 
5 ноября.

Закончить: а) нулевой цикл (задел) по домам № №  3, 4 и 
10 к 15 ноября; б) по дому №  16 кладочные работы с устрой
ством кровли, все строительные работы по лесопильному це
ху, цех крупных блоков первой очереди к  5 ноября.

Увеличить выработку на одного рабочего на 10 процентов 
против плановой.

Годовой план строительно-монтажных работ выполнить к 
10 декабря.

Встав  на трудовую вахту, бригада монтажников Героя Со
циалистического Труда тов. Петрова взяла повыш енные обя
зательства и вызвала на соревнование бригаду монтажников 
тов. Политикова, которая приняла вызов первых.

Н РЯПОСОВ

ОВОИ
э н т у з и а з м

На участке Жилстроя, где ве
дет отделочные работы коллек
тив прораба, коммуниста Андрея 
Павловича Гладких, широко 
развернулось социалистическое 
соревнование в честь XXI съезда 
КПСС и 41-й годовщины Октября. 
Закончить и сдать в эксплуата
цию общежитие «Ns 14 для мо
лодых рабочих Новотрубного за
вода к первому октября —  та
кое стремление строителей.

Этот дом построен из мелких 
шлакоблоков за короткий срок 
благодаря трудовому энтузиазму 
рабочих. Основную и трудоемкую 
работу по возведению каркаса 
здания вела комплексная брига
да В. П. Трубникова.

За этот срок бригадой было 
уложено: шлакоблочной кладки 
1.900 кубических метров, шгат- 
перекрытия 1.500 штук, железо
бетонных прогонов 248, а так
же были смонтированы все са
нитарные узлы в здании. Брига
да ежемесячно выполняла нормы 
выработки на 200 и более про
центов.

Сейчас бригада В. П. Трубни
кова ведет срочные работы по 
теплофикации.

В честь XX I съезда КПСС и 
41-й годовщины Великого Октяб
ря взяли повышенные обяза
тельства бригады плотников тт. 
Надточаева, Зайцева, Жилеева и 
Здырок. Не отстают и отделоч
ники-маляры бригады тт. Некра
сова, Ивлевой, Глущенко, Толма
чева, Щерешкова.

Р. НИКОЛАЕВ.

СВЕРХПЛАНОВАЯ ПРОДУКЦИЯ
Коллектив швейной фабрики, 

готовясь встретить съезд
КП С С , Встал на трудовую вах
ту и взял повышенные обяза
тельства.

Бригада мастера Нины  Косма 
чевой дала слово выполнить 
годовой план к 15 декабря. Ра
ботая на пошиве школьной фор
мы для мальчиков, этот коллек
тив выдал 123 единицы сверх 
нормы.

Бригада Нади Сапегиной обя
залась закончить годовую про 
грамму к 8 декабря.

А Р Х А Н Г Е Л Ь С К ,  29 
сентября. (ТА С С ). Сов
сем недавно в этих 
местах стоял густой 

лес. Иная картина сей
час. Н а  левом берегу 
Вы чегды , в 30 кило
метрах от города К о т 
ласа, раскинулась гран
диозная строительная 
площадка. Здесь соз
дается одно из круп
нейших в С С С Р  пред
приятий лесной химии 
—  Котласский целлю
лознобумажный комби
нат. Он строится в осу
ществлении програм
мы развития большой 
советской химии, на
меченной майским 
Пленумом Центрально
го Комитета К11СС.

Со всех концов стра
ны, а такж е из ряда 
стран народной демо
кратии и зарубежных 
государств поступают

Гигант лесной химии
сюда механизмы, обо
рудование, электроап
паратура. По желез
ной дороге и речным 
путям  доставляются 
цемент, гравий, кир
пич.

У ж е  выполнен круп
ный объем строитель
но-монтажных работ. 
Далеко виден 50-мет
ровый корпус главной 
теплоэлектроцен т р а- 
ли. Ряд ом  строится 
электростанция на 12 
ты сяч  киловатт. Она 
будет обесп е ч и в а ть 
энергией стройку, под
собные предприятия, 
лесобазу, деревообра
батываю щ ий комбинат. 
Бы стро  растут здания 
первой очереди комби
ната— сульфитно- цел
люлозного завода. В

промышленном город
ке разместятся восемь 
главных цехов. В  од
них из них уже мон
тируется оборудова
ние, в других— завер
ш ается установка же- 
л е з о б е т онных кон
струкций. Они изготов
ляю тся  здесь же на 
специальных полиго
нах.

Цехи первой очереди 
будут выпускать ос
новную продукцию —  
целлюлозу. Котласский 
комбинат будет постав
л ять  много сы рья  для 
производства шелко
вых тканей. При пол
ном завершении стро
ительству комбинат 
станет крупнейшим в 
Европе предприятием 
по химической перера

ботке древесины. Сот
ни ты сяч  тонн высоко
качественной целлю 
лозы , бумаги, картона, 
этилового спирта, бел
ковых кормовых дрож
жей, скипидара и дру
гих ценных продуктов 
он будет вырабатывать 
ежегодно для народно
го хозяйства страны.

Коллектив строите
лей треста «Котлос- 
бумстрой», среди кото
рых ты сячи  посланцев 
комсомола Ленингра
да и городов Архан 
гельской области, сей
час несет трудовую 
вахту в честь x k l  
съезда Ком м унистиче
ской партии, вступив 
во всенародное социа
листическое соревнова
ние за достойную 
встречу  съезда.

н. ПОПОВ 
(корр. ТАСС).



Советское строительство

Комиссия городского Совета
Работоспособность комиссии 

городского Совета депутатов тру
дящихся зависит от деятельности 
депутатов, от того, насколько они 
способны выполнять наказы из
бирателей и свои депутатские 
обязанности.

Финансово-бюджетная комис
сия проводит огромную работу. 
Она состоит из 20 депутатов, 
возглавляет ее тов. Логинов.

Главнейшая задача комиссии
—  всемерное оказание помощи 
исполкому городского Совета в 
выполнении бюджета города. 
Члены этой комиссии не только 
участвуют в регулярно прово
димых заседаниях, но и активно 
проверяют финансовую деятель
ность предприятий, организаций, 
учреждений города, делают свои 
замечания и дают советы.

Заседания комиссии проводят
ся один или два раза в месяц с 
участием почти всех депутатов
—  членов комиссии. Заслушива
лись и рассматривались различ
ные вопросы и особенно те, ко
торые плохо решались на ме
стах, например, о реализации 
билетов первой денежно-вещевой 
лотереи. Депутаты установили, 
что данная работа на некоторых 
предприятиях и в организациях

ПАРТИЙНАЯ Ж И ЗН Ь

Наказ  
коммунистов
Недавно в железнодорожном 

цехе Старотрубного завода про
шло партийное отчетно-выборное 
собрание. Однако докладчик не 
сумел глубоко проанализиро
вать работу партийной органи
зации и в целом коллектива. А 
ведь в работе партийной органи
зации имеется много недостат
ков. К сожалению, не все наши 
коммунисты занимают ведущую 
рель в коллективе. Секретарь 
парторганизации в прошлом учеб
ном году слабо осуществлял кон
троль за учебой коммунистов, 
поэтому некоторые слушатели не 
готовились к занятиям, пропу
скали их. Плохо также работали 
агитаторы.

Со стороны партийной органи
зации мало оказывалось помощи 
цеховому комитету профсоюза и 
комсомольской организации. Ра
бочие собрания и производствен
ные совещания не проводились. 
Председатель цехкома тов. Куче
рук ослабил профсоюзную рабо
ту-

В цехе имеются передовики и 
новаторы производства, но беда 
в том, что их методы труда сре
ди рабочих не распространяются. 
Отбором лучших людей в партию 
также не занимались.

Плохо еще работает и комсо
мольская организация. Некоторые 
комсомольцы не показывают при
мера в труде для молодежи. По
вседневная воспитательная рабо
та с молодежью и комсомольца
ми отсутствует.

Коммунисты в своих выступ
лениях дали хорошие советы но
вому секретарю парторганизации 
тов. Снпко по улучшению рабо
ты. Его задача вместе с ком
мунистами состоит в том, 
чтобы поправить дела в органи
зации, коренным образом улуч
шить массово-политическую ра
боту среди коллектива.

В. ХАЛДИН
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за работой
была пущена на самотек. На за
седание комиссии были вызваны 
председатели завкомов и комис
сий содействия. После проведен
ного с ними совещания реали
зация билетов значительно уско
рилась.

После выявления членами ко
миссии причин невыполнения 
финансового плана профсоюзны
ми и государственными кино- 
установками, на заседании ко
миссии рассматривался этот во
прос, и вскоре он был вынесен 
на заседание исполкома. В ре
зультате принятых мер финансо
вый план по кино за первое по
лугодие был выполнен.

Комиссия также рассматрива
ла результаты проверки выпол
нения финансового плана по то
варообороту и общественному 
питанию торга.

Депутатами проверялась и 
анализировалась финансовая дея
тельность гортопа, обувной ма
стерской и ряда других мелких 
и крупных предприятий, прини
мались соответствующие меры. 
Все это давало положительные 
результаты. В работе комиссии 
активное участие принимали де
путаты В. В. Логинов, С. М. 
Чирков, Е. И. Нарбутовских,
А. А. Кишенец. Но надо заме
тить, что среди активных депу
татов имеются отдельные това
рищи, которые не только не 
участвовали в проверках и рабо
те комиссии, но и ни разу не 
участвовали на проводимых за
седаниях. В частности, к таким 
товарищам можно отнести депу
тата Ф. А. Данилова.

Чтобы еще больше повысить 
авторитет бюджетно-финансовой 
комиссии, необходимо всем без 
исключения депутатам активно 
участвовать во всей многогран
ной работе комиссии, не забы
вая своих обязанностей перед 
избирателями.

М. ЧУДИНОВ

Комсомольцы и молодежь 
нашего города готовят достой
ную встречу своему славному 
юбилею. Они водят тяжеловес
ные составы, строят новые 
цехи, дома, намного перевы
полняют дневные задания.

В. Лобастова работает фор
мовщицей литейного цеха ме
таллозавода. За время рабо
ты на производстве ее про
ворными руками изготовлена 
не одна тысяча форм печных 
колонок. Продукция, которую 
изготовляет завод, идет по 
всей нашей области.

Свою работу на производ
стве Валя сочетает с общест
венной.

За активность комсомольцы 
избрали ее членом бюро 
ВЛКСМ. Кроме того, она яв
ляется общественным стра
ховым делегатом и команди
ром санитарной дружины. Ва
ля сумела хорошо организо
вать учебу девушек своей 
дружины. В результате этот 
коллектив не раз занимал 
первые места по городу.

Встав на трудовую вахту 
в честь 40-летия комсомола 
и XX I съезда КПСС, В. Лоба
стова сменные задания вы
полняет на 200 процентов.

Фото и текст 
Ю. ЗАМ ОШ НИКОВА.

Письма из общежития

Нет, здесь неблагополучно!
5 часов вечера. В общежитие 

один за другим возвращаются 
после смены рабочие. Неболь
шое помещение «сушилки» сра
зу заполняется мокрыми, изма
занными комбинезонами и спе
цовками. Жильцы расходятся по 
комнатам, идут к умывальнику.

Дежурная по общежитию тетя 
ДусЯ уже молчаливо суетится у 
кухонной плиты, заставленной 
кастрюлями и сковородками.

—  Чем бы сегодня заняться? 
—  спрашивает у соседа черно
волосый, широкоплечий паре
нек, очищая картофель от ко
журы.

—  Ох, и нытик ты, Генка! 
Тебе бы только с нянечкой за 
ручку ходить. Да. где это видно, 
чтобы двадцатилетний парень не 
знал, что ему делать. Заправляй
ся живо и — к девчонкам в об
щежитие.

—  Ну, каждый день неудоб
но, да и их начальство начинает 
косо смотреть на нашего брата.

Через час-полтора шум и смех 
в общежитии стихают. Одни уш
ли в школу, другие — в библио
теку или клуб, в общежитии 
остались немногие.

Тетя Дуся так же молчаливо 
подметает щеткой пол, поправ
ляет у порога собранные поло
вики.

В это время в красном угол
ке уютно устроилась у телеви
зора группа юношей. Рядом— лю
бители домино с азартом засту
чали костяшками. Тут же за 
столом склонились над фигура
ми шахматисты, тщательно изу
чая всевозможные ходы.

На первый взгляд у человека, 
впервые заглянувшего в обще
житие, может остаться неплохое 
впечатление. Ребята работают, 
учатся, каждый по-своему отды
хает. Общежитие благоустроен
ное. У них и телевизор, и на
стольные игры...

Но всего этого, оказывается, 
далеко недостаточно. За внеш
ним благополучием часто не за
мечаются отдельные проделки и

проступки некоторых товари
щей, проживающих в общежитии. 
А все от того, что принизили 
свою роль комсомольцы. 20 чле
нов ВЛКСМ из 80 жильцов об
щежития как-то растворились 
среди остальных, не чувствует
ся их организаторской деятельно
сти.

Можно наблюдать, как воспи
татели общежития несколько раз 
ходят по комнатам, упрашивая 
ребят зайти в красный уголок, 
чтобы... послушать интересную 
беседу. И после всех уговоров 
собирается 10— 15 слушателей.

Зато активность жильцов по
вышается в дни получки. Ком
панейская выпивка по этому 
случаю стала обычным явлени
ем. Комсомольцы смирились с та
ким положением и даже бывают 
участниками.

В конце августа комсомолец 
Жилстроя Александр Родин под 
видом празднования своего дня 
рождения организовал пьянку в 
комнате Лр» 1. Чествовать «име
нинника» пришли и девушки из 
семнадцатого общежития.

Захмелевшая компания подня
ла визг, хохот, страшный то
пот. На замечания коменданта 
виновник празднества не обра
тил никакого внимания. Многим 
не пришлось сразу заснуть в 
этот вечер. А на утро все как 
будто забыли вчерашнее, никто 
даже, не поговорил с Алексан
дром.

Не случайно поэтому спустя 
две недели пьянку в общежитии 
повторили рабочие Владимир 
Огурцов, Николай Ивлев, Иван 
Груздов, Анатолий Морозов. По
сле этой компании вместе с му
сором из комнаты было вынесе
но 15 порожних бутылок.

Факты тревожные. Комитет 
ВЛКСМ и цеховые организации 
стройуправления должны немед
ленно заняться положением дел 
в молодежных общежитиях. 
Практическая помощь их здесь 
необходима.

П ШЕВЕЛЕВ.

Подготовка к Всесоюзной в помо1ць агитат°ру
ЗНАЧЕНИЕ ПЕРЕПИСИ
Совет Министров С С С Р  при

нял постановление о проведе
нии в январе: 1959 года Всесо
юзной переписи населения. По
лученные в результате этого 
точные данные о численности 
и размещении по территории 
страны, а такж е  о составе на
селения по полу, возрасту, се
мейному состоянию, националь
ности, я зы ку , образованию, 
распределению по занятиям, от
раслям народного хозяйства, 
видам производста и общест
венным группам отразят все 
стороны ж изни  советского об
щества.

В  С С С Р  было проведено три 
переписи населения, последняя 
в 1939 году. Тогда численность 
населения страны составила
170,7 млн. человек. По срав
нению с 1926 годом население 
увеличилось на 23,6 млн. че
ловек, что означает ежегодный 
прирост в среднем 1,23 проц.

З а  20 лет подросло новое по
коление. Состав населения сей
час иной, чем  в 1939 году. И з 
менились границы С С С Р . Все 
это означает изменения в со
ставе населения. Изменилось 
соотношение городского и сель
ского населения. В  1940 году 
в стране насчитывалось 60,6 
млн. городского населения, а в 
апреле 1956 года — 87 млн.

В  результате роста матери
ального благосостояния, ул уч 
шения условий труда, улучш е
ния жилищно-бытовых условий, 
непрерывного развития и со
вершенствования медицинской

переписи населения
помощи населению рождае
мость в С С С Р  находится на 
высоком уровне, смертность си
стематически снижается, увели 
чивается естественный прирост 
населения и средняя продолжи
тельность жизни. В  1957 году 
по сравнению с довоенным 
1940 годом смертность на
селения С С С Р  снизилась в 
2,4 раза, а по сравнению с 
1913 годом —  в 4 раза; дет
ская  смертность сократилась в 
4 с лишним раза по сравнению 
с 1940 годом и в 6 с лиш ним 
раз по сравнению с 1913. Сре
дняя продолжительность жизни 
населения С С С Р  увеличилась в 
1955— 1956 годах по сравне
нию с дореволюционным пери
одом в два раза —  с 32 до 67 
лет.

Процесс изменения числен
ности и состава населения про
исходит непрерывно. Так, в 
1957 году каждую  минуту рож 
далось около 10 человек. Насе
ление Советского Союза увели 
чивалось на 10 ты сяч человек 
в сутки . Ежедневно, около 
13.800 м уж чин  и женщин всту 
пали в брак; непрерывно со
вершались переезды населения 
из одних мест, жительства в 
другие, много лиц ежедневно 
по разным причинам меняют 
место работы и т. д.

В  связи  с этими изменения
ми назрела необходимость про
ведения переписи населения, 
которая явится большим госу

дарственным событием в на
шей стране.

ПОРЯДОК ПРОВЕДЕНИЯ 
ПЕРЕПИСИ

Перепись населения будет 
проводиться в январе 1959 го
да. Год и месяц выбраны не 
случайно: во-первых, проведение 
этой работы в 1959 году даст 
возможность получить итоги пе
реписи в такой срок, когда они 
могут быть положены в основу 
составления перспективных 
планов, во-вторых, этот год со
ответствует рекомендации ста 
тистической комиссии О ОН о 
том, чтобы проводить перепись 
в год, оканчиваю щ ийся на нуль 
или вблизи к этому.

Январь —  один из зимних 
месяцев, когда подвижность на
селения бывает наименьшей, 
что облегчит получение точных 
данных при переписи. Наряду 
с этим январь —  первый ме
сяц года, что облегчит исполь
зование данных переписи для 
сравнения с данными текущего 
движения населения, разраба
тываемыми на 1 января.

Датой переписи населения 
установлено 15 января, исходя 
из следующих соображений. 
Этот день приходится на сере
дину недели (четверг), а в се
редине недели подвижность 
населения бы вает меньше, чем 
в субботу, воскресенье и поне
дельник: ш кольные каникулы  
уж е  закончатся, а каникулы  в 
ВУЗах и техникумах начнутся 
позднее: это означает, что в

день переписи не будет боль
ших о тлучек  учащ ихся и з ме
ста их обычного жительства, 
как это бы вает в период кани
кул.

Счет населения будет прово
диться на 12 часов ночи с 14 
на 15 января. Следовательно, в 
списки вносится наличное на
селение, вклю чая  умерших и 
выбывш их после 12 часов но
чи с 14 на 15 января (местно
го времени) и не считая родив
шихся и прибывших после 12 
часов ночи.

Перепись будет производить
ся методом опроса населения 
счетчиками и записи ответов в 
переписной лист. Продолжи
тельность переписи установле
на восьмидневная.

Э та  огромная и ответствен
ная работа будет проводиться 
специально выделенными и под
готовленными учителями, слу 
жащ ими государственных у ч 
реждений и т. д., которые бу 
дут вы полнять обязанности 
счетчиков, инструкторов-кон- 
тролеров, заведую щ их перепис
ными отделами. Всего по на
ш ему городу потребуется 366 
человек, из них 303 счетчика, 
50 инструкторов и 12 заведую 
щих переписными отделами и 
их помощников.

Каж д ы й  счетчик  будет пе
реписывать от 500 до 800 че
ловек. инструктор - контролер 
руководить работой пяти —  
шести счетчиков, переписной 
отдел объединяет 6 —  8 ин
структорских участков.

Последовательность работы 
по проведению переписи будет 
следующей:

С 11 по 14 января  счетчики 
проведут предварительный об
ход всех помещений своих уча-
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В течение нескольких лет я 
ходила к врачам - окулистам. Не 
одна пара разных рчков побыва
ла на моих глазах, а зрение ста
новилось все хуже и хуже.

С огорчением приходится вспо
минать, как некоторые врачи, 
забывая о том, что дело имеют с 
самым дорогим для человека ор
ганом — глазами, быстро, на
спех подбирали очки, не интере
суясь историей болезни пациен
та, причинами, порождающими то 
или иное заболевание глаз.

И вот, как говорится, не бы
вать бы счастью, так несчастье 
помогло. У нас, в Билимбае, не 
стало врача-окулиста.' Удручен
ная рецидивом конъюнктивита, 
слыша не раз о большом автори
тете врача-окулиста Т. П. Усти
новой, работающей в поликлини
ке Новотрубного завода, я реши
ла во что бы то ни стало по
пасть к ней на прием.

...Преодолев ряд трудностей, 
я сижу у кабинета № 43. Боль
ные отзываются о враче Устино
вой с особым уважением, с осо
бой любовью, некоторые букваль
но преклонялись перед ее авто
ритетом. Может, как я подума
ла, только потому, что она име
ла счастье быть ученицей уче
ников знаменитого академика 
Филатова, который творил чуде
са, возвращая совершенно сле
пым зрение.

Я волновалась. Не видя еще 
ни разу Татьяны Прохоровны, я

представляла ее какой-то непри
ступной, недосягаемой, умудрен
ной большим опытом, убеленной 
сединами.

Каково же было мое удивле
ние, когда, войдя в кабинет, я 
увидела перед собой скромную, 
простую молодую женщину, так 
задушевно, так просто беседую
щую с больным, распознавая и 
отыскивая причины, которые мо
гли бы вызвать то или иное за
болевание глаз.

Побывав на приеме у врача 
Устиновой, каждый больной чув
ствует ее искреннее желание по
мочь ему. Своей сердечностью, 
теплым приемом, уменьем лечить 
людей, она покоряет сердца боль
ных, так что ее авторитет — ав
торитет вполне заслуженный.

Татьяна Прохоровна не огра
ничивается теми знаниями и тем 
опытом, которые она имеет. Она 
ищет новое в медицинском мире 
по ее специальности.

При наличии травмы правого 
глаза и астиматизма обоих глаз 
только на приеме у врача Усти
новой я поняла, как трудно по
добрать для моих глаз очки. С 
неослабным вниманием, с порази
тельным спокойствием она сот
ни раз вращала окуляры перед 
моими глазами.

Ну, разве после всего этого не 
проникнешься уважением к ней?

М. КИСЕЛЕВА, 
воспитатель интерната при 

Билимбаевской средней школе.

СТРОКИ ИЗ ПИСЕМ

При механизированной раз- 
сланцев стоимость 

\ каждой тонны будет обходить-
0 работке

f4 ся предприятию в 8 руолей.
 ̂ Работа на местном 

{ позволит заводу дополнитель-
сырье

£ пуск шлаковаты.
3 ЮРЬЕВ.

стков. Счетчики ознакомят
ся  с территорией участ
ков и уточнят границы с сосед
ними участками, чтобы не до
пускать пропуска отдельных 
строений или помещений, пре
дупредят население о предсто
ящ ей переписи и порядке ее 
проведения. Вы яснят, в какие 
часы  удобнее застать жителей 
каждого дома, отметят в запис
ной книжке помещения с вре
менно проживающими лицами; 
установят маршрут, по которо
м у  нужно проводить перепись 
с тем. чтобы на передвижение 
затрачивать меньше времени.

С  15 по 22 января (с 8 ча
сов утра 15 января) будет про
ведена сама перепись, то есть 
заполнение переписных листков 
на всех граждан. При  этом 
счетчик должен встретиться 
лично со всем взрослым насе
лением, ибо ответы на во
просы записываются с их 
слов, за исключением де
тей до 16 лет, за которых 
ответы дают родители и за ис
ключением тяжело больных, 
глухонемых, душевнобольных, 
за которых ответы дают обслу
живаю щ ий их персонал или 
члены  семьи.

В  течение 10 дней после 
окончания переписи (с 23 янва
ря по 1 февраля) инструкторы- 
контролеры в городах совмест
но со счетчиками, а в сельских 
местностях также совместно с 
уполномоченными сельсоветов 
производят сплошной контроль
ный обход всех помещений и 
проверяют правильность счета 
населения. Устанавливаю т они, 
не было ли при проведении пе
реписи пропусков или двойного 
счета населения, правильность

ф  Среди здорового коллек
тива работников металлозаво
да имеются еще дезорганиза
торы производства, которым не 
дорога честь трудового чело
века. И  с такими разгильдя
ями надо крепко бороться, вы 
водить их на суд общественно
сти. Электрик отдела главного 
механика завода Ермаков со
вершил прогулы, связанные с 
пьянкой. Заливщ ик литейного 
цеха Ковин явился на работу 
пьяным. И когда его отстра
нили от работы, он устроил

учета временно отсутствующ их 
и временно проживающих.

В  настоящее время в нашем 
городе проведено уточнение 
границ городских и сельских 
поселений. Упорядочены номе
рации домовладений, наимено
вание улиц.

Успех переписи решают кад
ры. От уровня подготовки и 
добросовестности всех работ
ников переписи зависит точ
ное определение численно
сти населения. Ответствен
ность переписных кадров чрез
вычайно велика. Если  каждый 
счетчик пропустит хотя бы 
одного человека, то в целом по 
Союзу будет недоучтено свыше 
400 тысяч человек. Вот поче
му в проведении переписи дол
жны  принять активное участие 
учителя, работники советских 
учреждений, хозяйственных ор
ганизаций, широкие круги пар
тийного, комсомольского, проф
союзного, советского актива.

Исключительно важное зна
чение в деле успешного прове
дения переписи имеет массово
разъяснительная работа среди 
населения. Каж дом у жителю 
нашего города должно быть 
разъяснено содержание приня
того правительством 5 мая 
1958 года постановление о пред
стоящей работе. Население 
должно знать порядок и сро
ки проведения переписи,ее по
литическое и народнохозяйст
венное значение.

В ЦЕДИЛКИН, 
старший экономист сектора 
переписи населения област
ного статуправления по го
роду Первоуральску.

групповую пьянку прямо в це
хе. Ермаков и Ковин осужде
ны товарищеским судом и по
несли наказание.

П. КОСАЧЕВ.

Приглашение в гости
Уважаем ы й Кузьм а  Востро 

ухов!
П и ш ут  вам ж ители  Старых  

землянок. Приглаш аем  вас к 
нам в гости. Но . предупрежда
ем, одевайте болотные сапоги, 
ибо по пути  к нам м ож ете  уто 
нуть в грязи. Лучш е, если по
ж алуете  днем, вечером можно  
случайно  попасть в ям у. Н ако 
пали их здесь через каждый  
метр, ночью ходить по ним  — 
рисковать жизнью .

Е с л и  зайдете рано утром , не 
пугайтесь скрипучих и звеня
щих звуков. Это  ж енщ ины  с 
ведрами торопятся до работы  
найти хоть какой-нибудь воды.

Д ело в том. что уж е  второй  
год в этом  районе н икак  не 
сделают колонки. Н ы н ч е  осе
нью с территории Н овотр уб но 
го завода вывели н аруж ную  
трубу, которая при первых же  
заморозках вышла из строя.

В о т  кажды й ходит и ищет, 
где бы взять ведро воды. Одни  
находят ее в цехе К П Д ,  хотя  
зачастую  ржавая, конденсиро
ванная, не пригодная для пи
тья вода. Н екоторы е успеваю т  
набрать из «родничка», что  про
текает у конного двора. В  род

ничке и ноги моют, и всякая  
грязь в него стекает. Н о  если  
проспишь, так  и этой  воды не 
наберешь: ее вычерпают.

Бр ятся  к нам заглянуть работ
ники санэпидстанции, думают, 
угощ ать будем непригодной во
дой. Где там, нам самим не хва
тает!

В  чем дело? — спросишь до
рогой Кузьма.

Вот что мы знаем  сами. П о  
некоему генеральному плану « 
н-ый срок ж и тели  этого района  
должны были переселиться в 
новые дома. Зачем , говорят р у 
ководители Н овотрубного  заво
да, благоустраивать поселок, ко
торый будет снесен7 Только
тратить средства! Врем я идет, 
но людей не переселяю т и у с 
ловия не улучш аю т.

В о т  и приходится искать во
ду, прыгать через ямы, глотать  
пыль и дым, идущие с Н о во 
трубного завода и цеха К П Д .

Побы вайте у нас, Кузьм а , по
смотрите на наши условия, да, 
пожалуйста, передайте об этих  
бедствиях руководителям  горис
полкома и Н овотрубного  завода.

С искренним приветом 
жители поселка.

БЛИЗОК ЛОКОТЬ,
ДА НЕ УКУСИШЬ

Сегодня в компаньоны для про
гулки по городу я хочу пригла
сить заведующего городским 
коммунальным хозяйством Дмит
рия Дмитриевича Попова. Пусть 
он вместе со л/иной попробует 
достать воды из колодца, что по 
улице Ленина. Наверное, не 
удастся —  веревки нет. А  ведь 
сколько раз граждане этого рай
она предлагали сделать у колод
ца валик и цепочку с обществен
ным ведром. Так ведь не хотят 
прислушаться к справедливым-то 
советам.

Ничего, ничего пусть тов. По
пов сам прогуляется к колодцу. 
Может тогда скорее внемлет 
просьбам жильцов.

С. КОДРАТОВ.

ПО С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  
В Ы С Т У П Л Е Н И И

«ЭТО ВОШЛО В СИСТЕМУ»
Так называлась корреспон

денция И. Сергеевой. Н ачаль
ник О РС а тов. Надольская со
общила. что положение в сто
ловых исправляется. Они обе
спечены овощами и картофе
лем, а также мясом и другими 
продуктами.

Со стороны общепита усилен 
контроль за качеством и ассор
тиментом блюд. Проведена ат
тестация поваров, что повыси
ло ответственность за выпуска
емую продукцию. Проводятся 
ночные проверки работы столо
вых. Представители цехов при
глашаются на оперативные со
вещания.

ЗАБЫЛИ О ВАЖНОМ МЕРОПРИЯТИИ
В апреле по инициативе меди

цинских работников города был 
проведен месячник здоровья. 
Улучшилось санитарное состоя
ние улиц, отдельных дворов, 
меньше стало мух, снизилась за
болеваемость дизентерией.

Решением исполкома горсове
та в целях закрепления этой фор
мы работы и приобщения к ней 
общественности, а также хозяй
ственников, был учрежден сани
тарный день: один раз в месяц 
каждый первый четверг.

Такое мероприятие дает воз
можность проконтролировать са
нитарное состояние поселков, 
предприятий, учреждений. Реше
ние исполкома по существу обя
зывает хозяйственных руководи
телей заниматься санитарной ги
гиеной на своих объектах. Одни
ми из первых этими вопросами 
должны заниматея жилшцно-ком- 
мунальные отделы, работники 
столовых, магазинов, обществен
ные организации предприятий, 
при • непосредственном участии 
медицинских работников и преж
де всего санэпидстанции.

Медработники Хромпикового 
завода провели санитарный день 
по участку 16 сентября. Участ
вовало 20 медицинских работни
ков и 18 санитарных активистов. 
Ими проведены подворные обхо
ды с осмотром 870 квартир, об
следованы бытовые помещения 
завода, магазины, столовые, об
щежития. Прочитано 6 лекций, 
проведено 120 бесед, выпущено 
6 санбюллетеней.

Проведение санитарного дня 
на поселке Хромпик показало, 
что это важное мероприятие за

быто, не получило должной под
держки и распространения.

Об этом забыли прежде всего 
хозяйственные работники и руко
водители общественных органи
заций, а медицинские работники 
не проявили необходимой требо
вательности и настойчивости.

Городская санэпидстанция не
удовлетворительно организовала 
контроль столовых, магазинов, 
общежитий; недостаточно требо
вательна к руководителям этих 
учреждений. Не заведено к обсле
дованию объектов привлекать 
медработников, рабочий контроль, 
санактив. II не удивительно, что 
работа в одиночку не приводит 
к желаемому результату. П во
обще, на многие «терпимые» на
рушения работники санэпидстан
ции смотрят сквозь пальцы, при
меняя серьезные меры взыскания 
только в крайнем случае.

При подворных обходах уделя
лось много внимания санитарно
му состоянию жилищ, общежи
тий. Жители поселка' Хромпик 
предъявляют претензии к ЖКО 
завода в связи с плохой подго
товкой домов к зиме по улице 
Революции, 12/5. Протекает по
толок, не исправны дымоходы, в 
квартире нужна побелка. В до
ме № 3 по Нагорной протекает 
вода со второго этажа.

Руководители Хромпиковско
го стройуправления и стронмон- 
тажа в общежитиях не бывают. 
Начальнику ХСУ тов. Максимен
ко и начальнику строймонтажа 
тов. Пантюхину известно, что 
рабочие пьянствуют даже в ра
бочее время, но меры не прини
мают.

Необходимо отметить, что не
которые руководители безразлич
ны к санитарному состоянию свс- 
их объектов. Допускают грубые 
санитарные нарушения, тем са
мым ставят под угрозу здоровье 
населения. Так, например, на
чальник ТЭЦ Хромпикового заво
да тов. Захаров питьевую воду 
для рабочих держит совершенно 
в непригодной посуде, в явно ан
тисанитарных условиях; душе
вые для рабочих загромождены 
всевозможным тряпьем и предме
тами, пришедшими в негодность. 
Тов. Захаров срывает сани
тарные мероприятия в цехе, ин
тересуясь только производствен
ным планом.

Хорошо поработали в санитар
ный день врачи тт. Чугунова, 
Крылова, медсестры тт. Бушина,_ 
Журавлева, бригада фельдшера 
тов. Гладышевой. Из привлечен
ных к участию в проведении са
нитарного дня сануполномочен- 
ных нужно отметить тт. Савчук, 
Припотневу, Сазонова. Эти акти
висты за участие в месячнике 
здоровья весной этого года бы
ли награждены грамотами.

Сделано далеко еще не все. И 
только должное внимание к это
му важному делу со стороны об
щественных организаций, хозяй
ственных руководителей создаст 
основу для наведения санитарной 
культуры на производстве, в 
торговле и быту.

Г. ЖЕБОТИНСКАЯ,
В. ВАСИЛЬЕВ.
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Новые строительные
Известно, что глина издавна 

служ ит исходным сырьем мно
гих строительных материалов. 
И з нее делают кирпич и; са
ман, употребляют в гончарном 
и  керамическом производстве, 
использую т как связую щ ее 
средство. Обилие глины в при
роде давно побуждало инж е
неров и техников расширить 
сферу ее применения в строи
тельной практике. Их усилия 
не пропали даром. Бы ло  уста 
новлено, что обычная глина 
при нагревании более чем на 
ты сячу  градусов «закипает» и 
вспучивается, а, остывая, не 
теряет своего увеличивш егося 
объема. Таким  образом, от
крылась перспектива превра
щения обычной глины в лег
кий строительный материал.

На экспериментальном заво
де в городе Туш ино под М о
сквой недавно были получены 
первые блоки из вспученной 
глины, так  называемой ячеи 
стой керамики. Н а  заводе про
ведено заседание Ученого со
вета И нститута новых строи
тельных материалов Академии 
строительства и архитектуры 
С С С Р . У чены й  совет одобрил 
экспериментальные работы и 
рекомендовал упростить техно
логию производства ячеистой 
керамики для массового го
родского и особенно сельского 
строительства.

Заводские инженеры на 
практике продемонстрировали 
процесс превращ ения обычной 
желтой глины, без каких-либо 
добавок, в монолитный блок, 
напоминающий собой блок из 
природного туфа. А  сделано 
это было так. После тщ атель
ного размеш ивания глину под
вергли обработке в обычном 
глиносмесителе. П олучилась 
продолговатая глиняная крош
ка. После просуш ки ее поме
стили в особую ф орму («кап 
сель») из сборных керамиче
ских огнеупорных створок. 
Причем глиняная крошка бы
ла засыпана примерно на одну 
треть объема формы. В  этой 
форме в тоннельной печи ее 
нагрели до определенной тем
пературы.

К  удивлению присутствовав
ших, из печи бы л  извлечен 
блок полного объема формы, 
размером примерно в сорок 
пять кирпичей. Один из рабо
чих без особого труда поднял 
этот блок и улож ил  его в ш та
бель. М атериал оказался вдвое 
легче воды, НО' достаточно 
прочным. Расколо ть его уда
лось лиш ь с помощью кувал 
ды.

П рисутствовавш ий при этом 
кандидат технических наук
И . А . Гервидс, посвятивший 
не один год своей жизни соз
данию ячеистой керамики, ска
зал:

—  При нагревании глина
не только вспучилась, но и
приобрела совершенно иные
качества’: во-первых, она пре
вратилась в однородную мел
коячеистую  массу со множест
вом газовых пузы рьков внут
ри; во вторых, «перекипевш ая»

материалы
глина уж е  не поддается воз
действию воды.

Метод термического вспучи
вания глины —  многообещаю
щий путь получения новых 
строительных материалов. Я ч е 
истая керамика, а такж е  пено- 
кералит, полученный таким  же 
способом, явл яю тся  хорошими 
стеновыми материалами. Они 
обладают прекрасными тепло- 
и звукоизоляционными свойст
вами. легко поддаются меха
нической обработке, хорошо 
гвоздятся.

Строители и научные со
трудники стрем ятся как  можно 
быстрее улучш и ть , упростить 
технологию производства ячеи 
стой керамики, сделать ее про
изводство доступным и эконо
мически выгодным как  в горо
де, тдк и  в деревне. В  каче 
стве топлива для тоннельных 
печей можно использовать от
ходы нефтеперегонки, низко
сортный уголь, угольную  пыль 
и т. п.

Методом вспучивания глины 
получен такж е  керамзит —  
пористая искусственная щ е
бенка для производства легко
го бетона. Кер ам зи т в два с 
половиной раза облегчает вес 
бетонных изделий.

В  строительной практике 
широко применяю тся и. отходы 
сталеплавильного производст
ва. Н а  подмосковном заводе 
«Электросталь», например, ме
таллургические ш лаки  с успе
хом перерабатываю тся в агло- 
порит —  пористый заполни
тель.

И нститут в содружестве с 
другими научны м и учрежде
ниями и промышленными пред
приятиями создал ряд новых 
отделочных материалов. К  их 
числу относится, например, 
релин —  резиновый линолеум 
различных расцветок. Он из
готовляется из старой резины.

Д ля  отделки полов в новых 
квартирах с успехом применя
ю тся древесно - волокнистые 
плиты, на производство кото
рых идут отходы деревообра
ботки с добавлением 2 — 3 
процентов пластических масс. 
Ещ е  более выгодны древесно
струж ечные плиты, которые 
идут такж е для производства 
мебели, щ итовых дверей и об
лицовки.

С  развитием химической 
промышленности круто пойдет 
в гору производство лаков и 
красок, столь необходимых в 
строительном деле. Особенно 
важно производить и приме
нять в строительной практике 
листовые, тонкоплиточные и 
тонкопленочные декоративные 
покрытия. И зы скиваю тся но
вые лакокрасочные материалы 
на основе использования отхо
дов алюминиевого производст
ва. Такие краски будут стой
кими и дешевыми, они найдут 
применение не только в каче 
стве наруж ны х покрытий, но
и .д л я  внутренней отделки по

мещений. В. НОВОСЕЛОВ.

Здесь готовятся к празднику
У ж е  при входе в вестибюль 

общ ежития №  11 Новотрубно
го завода чувствуется, что 
здесь к празднику готовятся.

На большом, хорошо офор
мленном лозунге, призыв: 
«Девуш ки, достойно встретим 
40-ю годовщину Ленинского 
комсомола».

Больш ое оживление в эти 
дни в красном уголке. До поз
днего вечера кипит работа. Де
вуш ки перелистывают старые 
подшивки журналов, вырезаю т 
подходящие иллюстрации, под
клеивают, пиш ут заголовки, 
рисуют.

Наш лись свои художники, 
чертежники. Командует «пара
дом» Надя Циркунова —  пред
седатель культбытсовета.

За  несколько вечеров де
вушки оформили ряд стендов 
и монтажей, выпустили пред
праздничную стенгазету.

На стенах общ ежития уж е

появились стенды: «Ленинско
м у комсомолу —  40 лет» и 
посвящ енные годовщине О к
тября « З а  власть Советов» и 
« Н а  родине В. И. Ленина».

Н а  видном месте в Красном 
уголке висит «Положение о 
соцсоревновании». Его  посвя
щ аю т такж е  сорокалетию ком
сомола. Соревную щ иеся объ
явили борьбу за  чистоту и по
рядок в комнатах, за трудо
вые подарки жильцов юбилею.

Недавно девушки провели 
обсуждение книги «Подвиг 
людиновцев». Теперь о н и ’гото
вятся  к  конференции по кни
ге Наседкина «Испытание 
чувств» .

Особенно активно участвую т 
во всех мероприятиях Лена 
А ртю кова, А н я  Пахотина, Т а 
мара Останина, Тоня Кокоули- 
на.

А, ГАГИЛЕВА, 
воспитательница

Зарубежные новости
В  К Н Р  П У Щ Е Н Б 1  

А Т О М Н Ы Й  Р Е А К Т О Р  
И  Ц И К Л О Т Р О Н

27 сентября недалеко от П е 
кина были официально сданы 
в эксплуатацию первый в К и  
тае экспериментальный атом
ный реактор мощностью в 10 
ты сяч  киловатт, а такж е цик
лотрон в 24 миллиона электро- 
новольт.

П у с к  атомного реактора и 
циклотрона состоялся в торже
ственной обстановке в при
сутствии видных государствен
ных деятелей, ученых, предста
вителей дипломатического кор
пуса, иностранных гостей, ин 
женеров и рабочих.

(Т А С С ).

«ПОЛИТИКА США 
ПРОТИВОРЕЧИТ 

СТРЕМЛЕНИЯМ МИРОВОЙ 
ОБЩЕСТВЕННОСТИ»

А  Ф  И  Н  Ы ,  29 сентября. 
(Т А С С ). Газета  «А вги »  резко 
критикует провокационную по
литику С Ш А  в отношении К и 
тайской Народной Республики.

Позиция С Ш А  в отношении 
К и та я  настолько противоречит 
уставу  О О Н , пишет газета; что 
ее нельзя терпеть. Несмотря 
на переговоры в Варш аве, 
С Ш А  не прекращают своих во
енных и дипломатических про
вокаций в отношении народно
го К и тая . Отклонение прави
тельством  С Ш А  послания Н . С. 
Хрущ ева , являю щ ееся неслы 
ханным в дипломатической 
практике актом, показывает, что 
Ваш ингтон предпочитает путь 
запугивания и военных прово
каций логичному урегулирова
нию проблем. В се  миролюби
вые силы расценили послание 
Н . С. Х рущ ева  как важ ны й до
кумент, вскрываю щ ий действи
тельные причины напряженно
сти на Дальнем  Востоке. В  
этом документе указы вается  
путь к  урегулированию поло
жения. Президенту С Ш А  и 
Д аллесу пришелся не по в к у 
су  я зы к  правды. Они вернули 
послание, проявив безразличие 
к судьбам мира и к  судьбе са 
мих С Ш А . Н а  переговорах в 
Варш аве  С Ш А  требую т «пе
ремирия» в  проливе Тайваня, 
угро ж ая попутно атомной вой
ной. Ответ К Н Р  на это ясен: 
С Ш А  должны уйти с Тайваня.

НА 500 РУБЛЕЙ
Би леты  второй денежно-ве

щевой лотереи охотно приоб
ретаю тся рабочими и сл у ж а 
щ ими предприятий, учреж де
ний. Слесарь купоросного це
ха Новотрубного завода А л е к 
сей Петрович Попов купил на 
500 рублей билетов лотереи.

К  С В Е Д Е Н И Ю  Р А Б К О Р О В  
Сегодня, в 6 часов вечера, 

в кабинете политического про
свещения горкома КПСС (Соц
город, ул. Чкалова) проводится 
городское собрание рабкоров. 
Приглашаются рабкоры газет 
«Под знаменем Ленина», 
«Уральский трубник», редак
торы стенных и сатирических 
газет,«,

ИЗВЕЩЕНИЯ
Первоуральский Г К  В Л К С М  

и редакция газеты «Под зна
менем Ленина» 1 октября 1958 
года проводят собрание бы в 
ших комсомольцев 20— 50 го
дов нашего города.

Приглаш аю тся бывшие ком
сомольцы: участники граждан
ской войны, восстановительно
го периода, первых пятилеток, 
Отечественной войны, после
военных пятилеток.

Н а  собрании будет избран 
Совет старейших комсомоль
цев.

Встреча состоится в 6 часов 
вечера, в зале заседаний гор
кома партии.

*■ *
2 октября, в 1 час дня, в 

клубе Старотрубного завода 
состоится общее собрание пен
сионеров. Повестка дня: О тчет 
о работе совета, выборы сове
та пенсионеров.

Результаты
П А Р И Ж ,  29 сентября. 

(ТА СС ). Министерство внутрен- 
них дел Франции объявило 
окончательные результаты голо
сования на референдуме по во
просу о новой французской 
конституции. В избирательные 
списки было внесено 26.606.948 
человек. Приняло участие в го
лосовании 22.595.703 избирателя 
— 84,9 процента лиц, пользую
щихся избирательным правом. 
За  новую конституцию было 
подано 17.666.828 (79,25 процен
та) голосов. Против 4.624.475 
<20,75 процента) голосов.

Таким образом, правительст
во де Голля добилось одобре
ния, выработанного им про
екта конституции. Предполага
ют, что новая конституция бу
дет официально провозглашена 
и опубликована в правительст
венном вестнике «Журналь 
Офисьель» 5 октября. Начиная 
с этого момента, правительство 
получит, на основании новой 
конституции, чрезвычайно ши 
рокие полномочия сроком на 4 
месяца. В статье 91 конституции 
говорится, что «институты рес
публики, предусмотренные дан
ной конституцией, должны быть

референдума 
во Франции

созданы в течение четырех ме
сяцев со дня ее вступления в 
силу». Правительство будет 
иметь право в соответствии со 
статьей 92 издавать «указы, име
ющие силу закона» для созда 
ния новых органов власти.

Комментируя итоги референ
дума в метрополии, член Полит 
бюро Ц К  Французской комму 
нистической партии Этьен Фа  
шон пишет в газете «Юманите», 
как ни боролись французские 
демократы за свободу, не уда
лось, однако, одержать победы. 
«Де Голль добился с помощью 
объединенных средств демаго
гии и раскола своего одобрения 
проекта».

Фашон подчеркивает, что «не 
следует скрывать серьезности, 
создавшегося положения».

Указывая на необходимость 
объединения всех демократиче
ских сил, Фашон пишет в заклю
чение, «если республиканцы бу
дут отстаивать свою свободу, 
если они незамедлительно укре
пят свой союз и свою деятель
ность, то они смогут преградить 
путь фашизму».

XIII шахматная олимпиада
30 сентября в Мюнхене (Ф Р Г )  

открывается X I I I  международная 
шахматная олимпиада.

В многовековой истории шах
мат регулярное культурное об
щение сильнейших шахматистов 
различных стран наступило 
сравнительно поздно. Первый 
международный шахматный тур
нир состоялся в 1871 году в 
Лондоне. Его организатором был 
известный шекспировед и грос
смейстер Говард Стаунтон. В 
прошлом столетии инициатива 
проведения в России междуна
родных шахматных конгрессов 
принадлежала выдающемуся 
русскому шахматисту М. И. Че- 
горину.

Однако командные шахматные 
встречи, так называемые олим
пиады, начались только в 1927 
году, после того, как была со
здана Международная шахмат
ная федерация (Ф И Д Е ). Надо 
сказать, что из года в год эта 
федерация расширяет сферу 
своей деятельности и в ее со
став входят все новые нацио
нальные шахматные союзы. Сей
час Ф И Д Е  объединяет более 5G 
стран.

Команда Советского Союза в 
составе четырех основных и 
двух запасных участников в 
1952 году впервые приняла уча
стие в турнирах наций и стала 
чемпионом мира, опередив 
команду СШ А. С тех пор со
ветские гроссмейстеры трижды 
повторяли свой мировой рекорд 
на шахматных аренах в Хель
синки, Амстердаме и Москве.

На мюнхенской олимпиаде 
ожидается участие 34 стран.

Золотой кубок Ф И Д Е  и золотые 
медали чемпионов мира буду.' 
оспаривать около 200 шахмати
стов. Чтобы представить себе 
масштабы этого соревнования, 
достаточно сказать, что в тече
ние одного дня в турнирных за
лах будет сыграно 15 — 20 
командных матчей.

Команда СССР заявлена и 
следующем составе: чемпион
мира М. Ботвинник, экс-чем
пион мира В. Смыслов, гросс
мейстеры П . Керес, Д. Бронш
тейн, Т. Петросян, чемпион 
СССР М. Таль. Капитан коман 
ды — гроссмейстер А. Котов.

Команда С Ш А  будет пред
ставлена на соревнованиях 
гроссмейстерами Решевским, 
Фишером, Бисгайером, Эвансом, 
Россолимо и чемпионом.^ мира 
среди юношей Ломбарди. Очен > 
сильную шестерку выдвинула 
Югославия — гроссмейстеры 
Глигорич. Матанович, Трифуно- 
вич, Ивков, международные ма
стера Джурашевич и Фудерер.

Внушительно выглядят кол
лективы Чехословакии, Венгрии, 
Западной Германии. От Голлан
дии на первой доске будет иг 
рать экс - чемпион мира 
М. Эйве.

Более широко будет представ
лена Африка, от которой впер
вые в истории шахмат выступят 
шахматные мастера Туниса и 
Ю жно - Африканского союза.

Кто выйдет победителями 
этих крупнейших международ
ных шахматных соревнований, 
мы узнаем только 23 октябре, 
когда жюри объявит результаты 
соревнований. (ТА СС ).

П И С Ь М О  В Р Е Д А К Ц И Ю

Тов. редактор! Позвольте че
рез Вашу газету выразить глу
бокую благодарность всем орга
низациям, друзьям и знакомым, 
выразившим соболезнование в

КЛУБ ИМЕНИ ЛЕНИНА 
(Хромпик)
СЕГОДНЯ 

Художественный фильм
«ШЛЯПА ПАНА АНАТОЛЯ»

Начало: 7 и 9 час. веч.

С И Д О РО ВИ Ч  Зоя Яковлев
на, проживающая в г. Перво
уральске, поселок Магнитка, ул. 
Добролюбова, 16, возбуждает су
дебное дело, о расторжении 
брака с С И Д О РО ВИ Ч  Иваном 
Михайловичем, проживающим в 
г. Первоуральске, поселок Маг
нитка, ул. Набережная, дом 5, 
кв. 8. Дело будет рассматривать
ся в народном суде I I  участка 
гор. Первоуральска.

постигшем нас большом горе и 
оказавшим помощь в похоронах 
К. Ю . Беляева.

Семья Беляева

Редактор Н. А. КОРДЮКОВ.

К Л У Б  М Е Т А Л Л У РГ О В

СЕГОДНЯ
Новы й художественный фильм

«ТОРЕАДОР»
Начало: 11, 5-30, 7-30 и

9-30 ч. веч.

Ю Ш К О В А  Раиса Васильевна, 
проживающая в г. Первоураль
ске, ул. 1-я Красноармейская, 
36, возбуждает судебное дело о 
расторжении брака с Ю Ш К О 
ВЫ М  Николаем Ивановичем. 
Дело будет слушаться в област
ном суде гор. Свердловска.

А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И : П е рв о ура л ьск , С вердловская область, ул и ц а  1-я береговая, 1. Т Е Л Е Ф О Н Ы : р е д а кто р —0-64, ответствен ны й  секретарь—2-53,
э кон ом и че ски й  отд ел—2-17, отдел п и се м — 1-06.
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